



CENTENARIO
Coronación
Virgen de los
Desamparados
Valencia
Sempre en lo cor



BOLETÍN OFICIAL DEL ARZOBISPADO DE VALENCIA

BOLETÍN OFICIAL
ARZOBISPADO DE VALENCIA



AGOSTO-SEPTIEMBRE 2023 - Nº. 3487

ARZOBISPADO



SR. ARZOBISPO**CARTAS****I****CARTA DEL SR. ARZOBISPO**

«UN NUEVO CURSO. LA PRÓXIMA ASAMBLEA DEL SÍNODO»
(10 de septiembre de 2023)

Con la llegada del mes de septiembre, la vida vuelve a normalizarse después del verano: comienza el curso escolar, reemprendemos nuestro trabajo cotidiano y la vida eclesial recupera el ritmo habitual en las parroquias, grupos y movimientos. Durante los meses de julio y agosto hemos vivido momentos esperanzadores: pienso en la Jornada Mundial de la Juventud que se celebró en Lisboa, donde tuve la alegría de acompañar a los jóvenes de nuestra diócesis, convivir con ellos, orar juntos y celebrar la Eucaristía. Muchas parroquias y grupos han organizado campamentos, convivencias y encuentros en los que se vive la fe y se disfruta de la naturaleza; las celebraciones de las fiestas patronales de nuestros pueblos, que son un momento fuerte de religiosidad y de convivencia, se han celebrado con normalidad; algunos de vosotros habéis dedicado unos días a la oración y al encuentro con el Señor participando en retiros o ejercicios espirituales y, en la medida de lo posible, todos hemos

intentado descansar un poco de nuestros trabajos y preocupaciones.

Después del curso pasado, en el que la vida de la diócesis estuvo muy condicionada por las celebraciones del centenario de la coronación de la imagen de la Virgen de los Desamparados, comenzamos una nueva etapa. Además de la vida ordinaria de la Iglesia, que hemos de programar y preparar evitando improvisaciones para salir del paso en cada momento, en el horizonte tenemos algunos acontecimientos a los que hemos de prestar atención para sentir con la Iglesia y crecer en el espíritu de comunión con el Papa: me refiero a la próxima asamblea del sínodo y a la preparación de la celebración del Jubileo del año 2025. Se trata de dos momentos que, si los vivimos en espíritu de fe, nos pueden ayudar a una auténtica renovación de la Iglesia.

Desearía compartir esta semana con vosotros una breve reflexión sobre el primero de estos dos acontecimientos. La primera fase de la asamblea sinodal se celebrará durante el mes de octubre. La palabra “sinodalidad” no es familiar para muchos cristianos, sin embargo, no podemos olvidar que en nuestra diócesis hemos tenido ya algunas experiencias de sínodos diocesanos. Han sido momentos en los que se han compartido preocupaciones, nos hemos escuchado los unos a los otros, se ha reflexionado en común sobre los desafíos que tenemos como Iglesia en el momento actual para el anuncio del Evangelio y hemos acogido con espíritu de comunión las resoluciones publicadas por los distintos arzobispos. De estas experiencias nos ha quedado una convicción fundamental: todos somos corresponsables en la vida de la Iglesia y hemos de vivir nuestra responsabilidad en ella siendo fieles a nuestra vocación y comprometiéndonos en la misión de anunciar el Evangelio. Estoy convencido de que este sínodo, que ha convocado el Papa Francisco y que se ha estado preparando durante estos dos últimos años en muchas diócesis y otras realidades eclesiales, nos ofrecerá caminos

para vivir en la Iglesia buscando en todo la comunión. No tengamos miedo a plantear abierta y confiadamente los retos que tenemos, y a discernir qué es lo que el Espíritu pide a la Iglesia en este momento. Oremos por los frutos de este acontecimiento eclesial.

† Enrique Benavent Vidal
Arzobispo de Valencia

En valenciano:

Amb l'arribada del mes de setembre, la vida torna a normalitzar-se després de l'estiu: comença el curs escolar, reprenem el nostre treball quotidià i la vida eclesial recupera el ritme habitual en les parròquies, grups i moviments. Durant els mesos de juliol i agost hem viscut moments esperançadors: pense en la Jornada Mundial de la Joventut que es va celebrar a Lisboa, on vaig tindre l'alegria d'acompanyar als joves de la nostra diòcesi, conviure amb ells, pregar junts i celebrar l'Eucaristia. Moltes parròquies i grups han organitzat campaments, convivències i trobades en els quals es viu la fe i es gaudeix de la naturalesa; les celebracions de les festes patronals dels nostres pobles, que són un moment fort de religiositat i de convivència, s'han celebrat amb normalitat; alguns de vosaltres heu dedicat uns dies a l'oració i a la trobada amb el Senyor participant en moments de recés o exercicis espirituals i, si hem pogut, tots hem intentat descansar un poc dels nostres treballs i preocupacions.

Després del curs passat, en el qual la vida de la diòcesi va estar molt condicionada per les celebracions del centenari de la coronació de la imatge de la Mare de Déu dels Desamparats, comencem una nova etapa. A més de la vida ordinària de l'Església, que hem de programar i preparar evitant improvisacions per a eixir del pas a cada moment, en l'horitzó tenim alguns esdeveniments als quals

hem de parar atenció per a sentir amb l'Església i créixer en l'esperit de comunió amb el Papa: em referisc a la pròxima assemblea del sínode i a la preparació de la celebració del Jubileu de l'any 2025. Es tracta de dos moments que, si els vivim en esperit de fe, ens poden ajudar a una autèntica renovació de l'Església.

Desitjaria compartir esta setmana amb vosaltres una breu reflexió sobre el primer d'aquests dos esdeveniments. La primera fase de l'assemblea sinodal se celebrarà durant el mes d'octubre. La paraula "sinodalitat" no és familiar per a molts cristians. No obstant això, no podem oblidar que en la nostra diòcesi hem tingut ja algunes experiències de sínodes diocesans. Han sigut moments en els quals s'han compartit preocupacions, ens hem escoltat els uns als altres, s'ha reflexionat en comú sobre els desafiaments que tenim com a Església en el moment actual per a l'anunci de l'Evangelí i hem acollit amb esperit de comunió les resolucions publicades pels diferents arquebisbes. D'estes experiències ens ha quedat una convicció fonamental: tots som corresponsables en la vida de l'Església i hem de viure la nostra responsabilitat en ella sent fidels a la nostra vocació i compromentent-nos en la missió d'anunciar l'Evangelí. Estic convençut que este sínode, que ha convocat el Papa Francesc i que s'ha estat preparant durant estos dos últims anys en moltes diòcesis i altres realitats eclesials, ens oferirà camins per a viure a l'Església buscant en tot la comunió. No tinguem por de plantejar oberta i confiadament els reptes que tenim, i a discernir què és el que l'Esperit demana a l'Església en este moment. Preguem pels fruits d'este esdeveniment eclesial.

† Enrique Benavent Vidal
Arquebisbe de València

II

CARTA DEL SR. ARZOBISPO

«UN CURSO PARA PREPARAR EL JUBILEO UNIVERSAL»
(17 de septiembre de 2023)

El año 2025 viviremos en la Iglesia un acontecimiento que puede ser un momento de renovación eclesial y de conversión personal. Se trata del Jubileo ordinario que se celebra cada 25 años, en esta ocasión con el lema “Peregrinos de la Esperanza”. El pueblo fiel siempre ha vivido los años jubilares como un momento de gracia, caracterizado por el perdón de los pecados y, en particular, por la indulgencia, expresión plena de la misericordia de Dios. La peregrinación para venerar las reliquias de los apóstoles Pedro y Pablo puede ser una ocasión para reavivar nuestra fe y nuestra comunión con el Sucesor de Pedro.

El papa Francisco desea que esta celebración jubilar nos ayude, después de la pandemia inesperada que hemos vivido durante estos últimos años, a recuperar “la fuerza y la certeza de mirar al futuro con mente abierta, corazón confiado y amplitud de miras”, de modo que ayude a “restablecer un clima de esperanza y confianza” que tanto necesita nuestro mundo. Para que esto sea posible, debemos vivirla “con fe intensa, esperanza viva y caridad operante” y prepararnos espiritualmente durante lo que queda de este año y todo el año próximo, hasta la apertura de la Puerta Santa en la basílica de San Pedro el 24 de diciembre de 2024.

Si como cristianos estamos llamados a alentar la esperanza de nuestro mundo, no podemos olvidar la dimensión social del jubi-

leo: debemos recuperar el sentido de la fraternidad universal; no podemos cerrar los ojos ante la pobreza que impide a tantos hermanos nuestros vivir de manera humanamente digna; estamos llamados a ayudar a los numerosos refugiados que se ven obligados a abandonar sus países y luchar, de este modo, por un mundo más justo. Desde sus orígenes bíblicos, el año jubilar ha sido siempre una llamada a restablecer en nuestro mundo la justicia querida por Dios. En este momento histórico, el Papa no quiere que nos olvidemos de una de las preocupaciones que los cristianos compartimos con toda la humanidad y que es la necesidad de cuidar de la casa común: “De hecho, un número cada vez mayor de personas, incluidos muchos jóvenes y adolescentes, reconocen que el cuidado de la creación es expresión esencial de la fe en Dios y de la obediencia a su voluntad”. La dimensión espiritual del jubileo no debería separarse de estos aspectos fundamentales de la vida social porque, en caso contrario, la celebración sería incompleta.

También en la vida eclesial quiere el Papa que el jubileo tenga consecuencias pastorales. Antes de la apertura de la Puerta Santa, se habrán celebrado las dos asambleas del proceso sinodal que estamos viviendo, que deberá ayudarnos a vivir en la Iglesia de modo que esta sea “signo e instrumento de unidad en la armonía de la diversidad”. Por ello, el año jubilar ha de ser también una ocasión para “redescubrir las exigencias de la llamada universal a la participación responsable, con la valorización de los carismas y ministerios que el Espíritu Santo no cesa de conceder para la edificación de la única Iglesia”. Por todo ello, os quiero animar a todos a que este curso que estamos comenzando sea un tiempo de preparación para esta celebración que nos une a la Iglesia Universal.

† Enrique Benavent Vidal
Arzobispo de Valencia

En valenciano:

L'any 2025 viurem a l'Església un esdeveniment que pot ser un moment de renovació eclesial i de conversió personal. Es tracta del Jubileu ordinari que se celebra cada 25 anys, en esta ocasió amb el lema "Pelegrins de l'Esperança". El poble fidel sempre ha viscut els anys jubilaris com un moment de gràcia, caracteritzat pel perdó dels pecats i, en particular, per la indulgència, expressió plena de la misericòrdia de Déu. La peregrinació per a venerar les relíquies dels apòstols Pere i Pau pot ser una ocasió per a reavivar la nostra fe i la nostra comunió amb el Successor de Pere.

El papa Francesc desitja que esta celebració jubilar ens ajude, després de la pandèmia inesperada que hem viscut durant estos últims anys, a recuperar "la força i la certesa de mirar al futur amb ment oberta, cor confiat i amplitud de mires", de manera que ajude a "restablir un clima d'esperança i confiança" que tant necessita el nostre món. Perquè això siga possible, hem de viure-la "amb fe intensa, esperança viva i caritat operant" i preparar-nos espiritualment durant el que queda d'enguany i tot l'any pròxim, fins a l'obertura de la Porta Santa en la basílica de Sant Pere el 24 de desembre de 2024.

Si com a cristians estem cridats a encoratjar l'esperança del nostre món, no podem oblidar la dimensió social del jubileu: hem de recuperar el sentit de la fraternitat universal; no podem tancar els ulls davant la pobresa que impedeix a tants germans nostres viure de manera humanament digna; estem cridats a ajudar als nombrosos refugiats que es veuen obligats a abandonar els seus països i lluitar, d'esta manera, per un món més just. Des dels seus orígens bíblics, l'any jubilar ha sigut sempre una crida a restablir en el nostre món la justícia volguda per Déu. En este moment històric, el

Papa no vol que ens oblidem d'una de les preocupacions que els cristians compartim amb tota la humanitat i que és la necessitat de cuidar de la casa comuna: “De fet, un nombre cada vegada major de persones, inclosos molts joves i adolescents, reconeixen que la cura de la creació és expressió essencial de la fe en Déu i de l'obediència a la seua voluntat”. La dimensió espiritual del jubileu no hauria de separar-se d'estos aspectes fonamentals de la vida social perquè, en cas contrari, la celebració seria incompleta.

També en la vida eclesial vol el Papa que el jubileu tinga conseqüències pastorals. Abans de l'obertura de la Porta Santa, s'hauran celebrat les dos assemblees del procés sinodal que estem vivint, que haurà d'ajudar-nos a viure a l'Església de manera que esta siga “signe i instrument d'unitat en l'harmonia de la diversitat”. Per això, l'any jubilar ha de ser també una ocasió per a “redescobrir les exigències de la crida universal a la participació responsable, amb la valorització dels carismes i ministeris que l'Esperit Sant no cessa de concedir per a l'edificació de l'única Església”. Per tot això, vos vull animar a tots a que este curs que estem començant siga un temps de preparació per a esta celebració que ens uneix a l'Església Universal.

† Enrique Benavent Vidal
Arquebisbe de València

III

CARTA DEL SR. ARZOBISPO

«JORNADA MUNDIAL DEL MIGRANTE Y REFUGIADO
Y FIESTA DE NUESTRA SEÑORA DE LA MERDED»

(24 de septiembre de 2023)

Este domingo 24 de septiembre os invito a que tengamos presentes a dos colectivos de personas por las que debemos rezar constantemente y a quienes debemos ayudar en la medida de nuestras posibilidades: los migrantes y los presos.

Hoy celebramos en toda la Iglesia la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado. La presencia de personas de otras naciones, culturas y religiones entre nosotros es un fenómeno que hasta hace unos años era algo extraordinario y que ahora es algo normal en nuestros pueblos y ciudades. Estamos ante un fenómeno que, como el mismo papa Francisco reconoce en su mensaje para la jornada de este año, es complejo y “*cuya comprensión exige un análisis atento*” de los múltiples aspectos que lo provocan.

El lema de este año es *Libres de elegir si migrar o quedarse*. La decisión de dejar la propia patria a menudo no es una decisión libre, porque está motivada por la necesidad de la supervivencia debida a conflictos o desastres naturales, o por la imposibilidad de vivir dignamente en el propio país. Cuando una persona actúa impulsada por estas motivaciones no lo hace libremente: “*Los migrantes (afirma el Papa en su mensaje) escapan debido a la pobreza, al miedo, a la desesperación*”. Si queremos defender el derecho de

toda persona a no emigrar hemos de procurar que todos puedan vivir en paz y dignamente en la propia patria; y crear las condiciones concretas para que esto sea posible. Para ello, nos recuerda el Papa, no solo nos hemos de preguntar qué podemos hacer, sino también qué debemos dejar de hacer: *“detener la carrera de armamentos, el colonialismo económico, la usurpación de los recursos ajenos, la devastación de nuestra casa común”*.

Y cuando el derecho a no emigrar no esté garantizado, los cristianos no podemos olvidar que estamos ante seres humanos que a menudo están viviendo situaciones límite y que son una llamada a poner en práctica la palabra del Señor: *“fui forastero y me acogisteis”*. Sabemos que la acogida e integración de los migrantes, especialmente cuando se trata de personas que viven en situación de pobreza, no es fácil, y que en algunos grupos de nuestra sociedad todavía quedan prejuicios que todos deberíamos esforzarnos por superar. A menudo el miedo al migrante es, en realidad, manifestación de un miedo a los pobres. Que los miedos no nos impidan afrontar este fenómeno con espíritu cristiano.

En este día de la Virgen de la Merced recordamos también a todos aquellos que están privados de libertad. La libertad es un bien esencial de la persona humana, y su privación solo se justifica cuando no se encuentran otros caminos para garantizar la convivencia y el bien de la sociedad. En cualquier caso, no hemos de olvidar que la persona privada de libertad por el motivo que sea no pierde la dignidad propia del ser humano y, por tanto, se han de evitar castigos y penas innecesarias que únicamente buscan humillarla más. La privación de libertad no justifica que los otros derechos de la persona sean vulnerados. Recordamos y agradecemos también la tarea de los voluntarios de la pastoral penitenciaria en nuestra diócesis. Estoy convencido de que su presencia en los centros penitenciarios es una gran ayuda para que los presos se sientan más

valorados en su dignidad humana.

† Enrique Benavent Vidal
Arzobispo de Valencia

En valenciano:

Este diumenge 24 de setembre vos convida que tinguem presents a dos col·lectius de persones per les quals hem de pregar constantment i als qui hem d'ajudar en la mesura de les nostres possibilitats: els migrants i els presos.

Hui celebrem en tota l'Església la Jornada Mundial del Migrant i del Refugiat. La presència de persones d'altres nacions, cultures i religions entre nosaltres és un fenomen que fins fa uns anys era una cosa extraordinària i que ara és una cosa normal als nostres pobles i ciutats. Estem davant un fenomen que, com el mateix papa Francesc reconeix en el seu missatge per a la jornada d'enguany, és complex i "*la comprensió del qual exigix una anàlisi atenta*" dels múltiples aspectes que els provoquen.

El lema d'enguany és *Lliures d'escollir si migrar o quedar-se*. La decisió de deixar la pròpia pàtria sovint no és una decisió lliure, perquè està motivada per la necessitat de la supervivència deguda a conflictes o desastres naturals, o per la impossibilitat de viure dignament en el propi país. Quan una persona actua impulsada per estes motivacions no ho fa lliurement: "*Els migrants (afirma el Papa en el seu missatge) escapen a causa de la pobresa, la por, o la desesperació*". Si volem defendre el dret de tota persona a no emigrar hem de procurar que tots puguen viure en pau i dignament en la pròpia pàtria; i crear les condicions concretes perquè això siga possible. Per a això, ens recorda el Papa, no sols ens hem de preguntar què podem fer, sinó també què hem de deixar de fer: "*detindre la*

carrera d'armaments, el colonialisme econòmic, la usurpació dels recursos aliens, la devastació de la nostra casa comuna”.

I quan el dret a no emigrar no estiga garantit, els cristians no podem oblidar que estem davant éssers humans que sovint estan vivint situacions límit i que són una crida a posar en pràctica la paraula del Senyor: “*vaig ser foraster i em vau acollir*”. Sabem que l'acolliment i integració dels migrants, especialment quan es tracta de persones que venen en situació de pobresa, no és fàcil i que en alguns grups de la nostra societat encara queden prejudicis que tots hauríem d'esforçar-nos per superar. Sovint, la por al migrant és en realitat, manifestació d'una por als pobres. Que les pors no ens impedisquen afrontar este fenomen amb esperit cristià.

En este dia de la Mare de Déu de la Mercé recordem també a tots aquells que estan privats de llibertat. La llibertat és un bé essencial de la persona humana, i la seua privació només es justifica quan no es troben altres camins per a garantir la convivència i el bé de la societat. En qualsevol cas, no hem d'oblidar que la persona privada de llibertat pel motiu que siga no perd la dignitat pròpia de l'ésser humà i, per tant, s'han d'evitar càstigs i penes innecessàries que únicament aconseguixen humiliar-la més. La privació de llibertat no justifica que els altres drets de la persona siguen vulnerats. Recordem i agraïm hui la tasca dels voluntaris de la pastoral penitenciària en la nostra diòcesi. Estic convençut que la seua presència en els centres penitenciaris és una gran ajuda perquè els presos se senten més valorats en la seua dignitat humana.

† Enrique Benavent Vidal
Arquebisbe de València

CANCILLERÍA-SECRETARÍA

I

SAGRADA ORDENACIÓN DE DIÁCONOS

El día 30 de septiembre de 2023, a las 11 horas, en la Iglesia del Seminario Metropolitano de Valencia, en Moncada, el Excmo. y Rvdm. Sr. D. Enrique Benavent Vidal, Arzobispo de Valencia, confirió el Ministerio de Diácono a:

Ignacio Álvarez Nölting

Miquel Amat García

Fernando Fayos Vidal

Ignacio García Miralles

Juan Vicente Nulius Castillo

Valencia, a 2 de octubre de 2023.

El Canciller-Secretario

José Francisco Castelló Colomer

II

NOMBRAMIENTOS ECLESIAÍSTICOS

AGUILÓ FURIÓ, Rvdo. D. Manuel. Pasa a *presbítero itinerante del Camino Neocatecumenal en la diócesis de Oita (Japón)*,

y cesa de *Adscrito a Santo Tomás Apóstol y San Felipe Neri de Valencia*, el 14 de septiembre de 2023.

BACAICOA OLAECHEA, Rvdo. D. Manuel. Es nombrado *Capellán*, a tiempo parcial, en el *Hospital Malvarrosa de Valencia*, el 27 de septiembre de 2023.

BATALLA VILLALONGA, Rvdo. P. Salvador, O.C. Cesa de *Párroco de San Isidoro Obispo de Valencia*, el 5 de septiembre de 2023.

CANET CANET, M.I. D. José. Es nombrado *Canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica Metropolitana de Valencia*, con el *oficio de Prefecto de Liturgia*, el 15 de agosto de 2023.

CARAVANTES TORMO, Rvdo. D. José Vicente. Es nombrado *Adscrito a El Salvador y Nuestra Señora de la Salette*, y a *La Anunciación de Nuestra Señora de Aldaia*, y cesa de *Adscrito a Santos Vicentes de Corbera*, el 19 de septiembre de 2023.

CAROT CONDE, Rvdo. D. Miguel. Es nombrado *Capellán* de la comunidad residencia de ancianos de las *Hermanas de la Compañía de la Cruz de Sevilla de Aldaia*, y cesa de *Vicario Parroquial de El Salvador y Ntra. Sra. de la Salette* y de *La Anunciación de Nuestra Señora de Aldaia*, el 25 de septiembre de 2023.

CASTAÑEDA VALENCIA, Rvdo. D. Raúl Alfredo. Es nombrado *Adscrito a San Martín Obispo de Alcàsser*, y cesa de *Adscrito a Sagrada Familia de Torrent*, el 11 de septiembre de 2023.

CASTILLO FERNÁNDEZ, Rvdo. D. Juan Carlos. Es nombrado *Administrador Parroquial* de *San Bartolomé Apóstol de Montroy* y *Asunción de Nuestra Señora de Montserrat*, y cesa de *Adscrito a El Salvador y Ntra. Sra. de la Salette* y de *La Anunciación de Nuestra Señora de Aldaia*, el 25 de septiembre de 2023.

CASTRO YANANGÓMEZ, Rvdo. D. Bernardino Amadeo. Cesa de *Administrador Parroquial* de Santa Ana de *Quatretondeta*, Purísima Concepción de *Benimassot*, San Francisco de Asís de *Balones*, Nuestra Señora de la Asunción de *Gorga*, San José de *Millena*, San Pedro Apóstol de *Benassau* y Natividad de Nuestra Señora de *Benilloba*, y *vuelve a su diócesis de origen*, el 31 de agosto de 2023.

CERDÁ CAPUZ, M.I. D. Rafael. Es nombrado *Canónigo* de la *Santa Iglesia Catedral Basílica Metropolitana* de *Valencia*, el 15 de agosto de 2023.

DA SILVA FREITAS, Rvdo. D. Arthur. Es nombrado *Administrador Parroquial* de *Nuestra Señora de la Encarnación* de *Náquera*, y cesa de *Administrador Parroquial* de *Nuestra Señora de la Piedad* de *Alpuente*, San Bernabé Apóstol de *Corcolilla*, y *Nuestra Señora de los Ángeles* de *La Yesa*, el 19 de septiembre de 2023.

DÍAZ MATHEUS, Rvdo. D. Deibi Jesús. Es nombrado, además de lo que tiene, *Defensor del Vínculo del Tribunal Eclesiástico Metropolitano*, el 19 de septiembre de 2023.

DOMÉNECH DOMÉNECH, Rvdo. D. Francisco. Cesa de *Capellán*, a tiempo parcial, en el *Hospital Malvarrosa* de *Valencia*, el 27 de septiembre de 2023.

FELTRI RIVEIRO, Rvdo. D. Marcelo. Es nombrado *Adscrito* a *San Jaime Apóstol*, y a *San José* de *Moncada*, el 19 de septiembre de 2023.

FOGUÉS SOTORRES, Rvdo. D. Ricardo. Es nombrado, además de lo que tiene, *Capellán* de las religiosas de la Orden Cisterciense de la Estrecha Observancia (Trapense) del *Monasterio Santa María de Gratia Dei* de *Benaguasil*, el 19 de septiembre de 2023.

GÁLVEZ TOMEY, Rvdo. P. Antonio, C.M.F. Cesa de *Párroco*

de *San Vicente Mártir de Valencia*, el 23 de agosto de 2023.

GARCÍA ESTEBAN, Rvdo. D. Carlos Julián. Cesa de *Capellán*, a tiempo parcial, en el *Hospital de Requena*, el 14 de septiembre de 2023.

GARCÍA MONSALVE, Rvdo. D. Jorge. Cesa de *Párroco* de Nuestra Señora de la Encarnación de *Náquera*, el 11 de septiembre de 2023.

GIL GIMENO, M.I. D. Joaquín Ángel. Es nombrado *Consejero* de la asociación *Casa de los Obreros San Vicente Ferrer de Valencia*, el 27 de septiembre de 2023.

GÓMEZ VIVIESCAS, Rvdo. D. Miguel Ángel. Es nombrado *Adscrito* a *San Luis Obispo de Valencia*, y cesa de *Vicario Parroquial* de *Nuestra Señora de los Dolores*, y de *Sagrada Familia de Valencia*, el 25 de septiembre de 2023.

GOÑI ECHEVERRÍA, Rvdo. P. Francisco Javier, C.M.F. Cesa de *Párroco* de *Nuestra Señora de la Fuensanta de Valencia*, el 23 de agosto de 2023.

HAKIZIMANA, Rvdo. D. Reverien. Es nombrado *Adscrito* a *María Madre de la Iglesia*, y de *Nuestra Señora del Pilar de Cataroja*, el 11 de septiembre de 2023.

HERNÁNDEZ MARTÍNEZ, Ilmo. D. Emilio. Es nombrado, además de lo que tiene, *Vicario Episcopal de la Vicaría II “Valencia Ciudad Norte”* y *Miembro del Consejo Presbiteral*, y cesa de *Arcipreste del arciprestazgo n° 9 “Mare de Déu de Campanar”*, el 19 de septiembre de 2023.

KALUZA, Rvdo. D. Emil Mariusz. Es nombrado *Vicario Parroquial* de la *parroquia personal Nuestra Señora de Czestochowa* para la atención pastoral de los fieles católicos polacos, y *Adscrito*

al *Santuario Diocesano del Beato Andrés de Hibernón de Gandia*, el 19 de septiembre de 2023.

KINTOMBO, Rvdo. D. Jean Baptiste Atsyanax. Es nombrado *Adscrito a Natividad de Nuestra Señora de Burjassot-Canterería*, el 25 de septiembre de 2023.

LATORRE GIRAL, Rvdo. P. José Luis, C.M.F. Es nombrado *Párroco de San Vicente Mártir de Valencia*, el 23 de agosto de 2023.

LILLO ÁLVAREZ, Rvdo. P. José María, C.M.F. Es nombrado *Párroco de Nuestra Señora de la Fuensanta de Valencia*, el 23 de agosto de 2023.

LUNA GUTIÉRREZ, Rvdo. D. Iván Moisés. Es nombrado *Vicario Parroquial de San Jaime Apóstol, Nuestra Señora del Pilar, y San José Obrero de Algemesí*, el 25 de septiembre de 2023.

MANARIYO, Rvdo. D. Rénovat. Cesa de *Adscrito a San José de Alcocer de Planes, San Jaime Apóstol de Gaianes, Santa María Magdalena de L'Orxa y San Pedro Apóstol de Beniarrés, y marcha a su diócesis de origen*, el 11 de septiembre de 2023.

MARHUENDA SALAZAR, Rvdo. D. José Manuel. Es nombrado, además de lo que tiene, *Párroco de Natividad de Nuestra Señora de Burjassot-Canterería*, el 11 de septiembre de 2023.

MELGAREJO BENÍTEZ, Rvdo. D. José Librado. Es nombrado *Adscrito a San Miguel y San Sebastián de Valencia*, el 19 de septiembre de 2023.

MENDES DE SA, Rvdo. D. André Vinicius. Es nombrado *Administrador Parroquial de Nuestra Señora de la Piedad de Alpuente, San Bernabé Apóstol de Corcolilla, y Nuestra Señora de los Ángeles de La Yesa*, el 19 de septiembre de 2023.

MIRÓ MIRÓ, Ilmo. D. Jorge José. Es nombrado, además de lo que tiene, *Vicario Episcopal de la Vicaría I “Valencia Ciudad Sur”* y *Miembro del Consejo Presbiteral*, el 19 de septiembre de 2023.

MOLINERO DOMÍNGUEZ DE VIDAURRETA, Rvdo. D. Jorge. Es nombrado *Arcipreste del arciprestazgo nº 9 “Mare de Déu de Campanar”*, el 19 de septiembre de 2023.

NAVARRO BARCELÓ, Rvdo. D. Raúl. Es nombrado, además de lo que tiene, *Administrador Parroquial de Santísima Trinidad de Burjassot*, el 11 de septiembre de 2023.

NJEJIMANA, Rvdo. D. Nestor. Cesa de *Administrador Parroquial de San Antonio de Padua de Xeresa*, el 7 de agosto de 2023.

NKIRIYE, Rvdo. D. Gérard. Cesa de *Adscrito a San Pedro Apóstol*, y a *San José de Tavernes de la Valligna*, el 7 de septiembre de 2023.

NSHIMIRIMANA, Rvdo. D. Celeus. Es nombrado *Adscrito a San Pedro Apóstol de Beniarrés*, *Santa María Magdalena de L’Orxa*, *San Jaime Apóstol de Gaianes*, y *San José de Alcocer de Planes*, el 11 de septiembre de 2023.

ODZO GAKALA, Rvdo. D. Sylvain. Es nombrado *Adscrito a Santísima Trinidad de Burjassot*, y cesa de *Adscrito a María Madre de la Iglesia*, y de *Nuestra Señora del Pilar de Catarroja*, el 11 de septiembre de 2023.

OLMOS MARTÍNEZ, Rvdo. D. José Vicente. Es nombrado *Adscrito a San Bartolomé Apóstol de Godella*, y cesa de *Párroco de Santísima Trinidad de Burjassot*, el 11 de septiembre de 2023.

ORIOLA PORTA, Rvdo. P. José María, O.deM. Es nombrado *Capellán* para la asistencia religiosa católica de la población reclusa del *Centro Penitenciario de Picassent*, el 28 de septiembre de

2023.

ORTEGA GALINDO, Rvdo. D. Juvenal. Es nombrado *Adscrito* a *Santa María de Jesús de Valencia*, y cesa de *Adscrito* a *San Juan y San Vicente de Valencia*, el 19 de septiembre de 2023.

ORTEGA MARTÍNEZ, Rvdo. D. José. Cesa de *Administrador Parroquial* de *Virgen Milagrosa de Sueca*, el 4 de agosto de 2023.

ORTIZ COMPANY, Rvdo. D. Ismael. Es nombrado *Capellán* de la *comunidad y residencia de mayores de las religiosas Escolapias de Alaquás*, el 11 de septiembre de 2023.

PEDROSA SÁNCHEZ, Rvdo. P. José Francisco, L.C. Es nombrado, además de lo que tiene, *Capellán* del *Monasterio San Crisóbal de Valencia*, de las religiosas Canonisas Regulares Lateranenses de San Agustín, el 11 de septiembre de 2023.

REIS LIMA, Rvdo. D. Oliven. Es nombrado *Vicario Parroquial* de *San Francisco de Paula*, y de *Nuestra Señora de la Salud de Xirivella*, el 25 de septiembre de 2023.

SÁNCHEZ VIZCAÍNO, Rvdo. D. Ludwing Eulises. Cesa de *Adscrito* a *San Andrés Apóstol de L'Alcúdia*, el 30 de agosto de 2023, y vuelve a su diócesis de origen.

SEGUÍ SARRIÓ, Ilmo. D. Juan Melchor. Es nombrado *Miembro del Consejo Presbiteral*, *Vicario Episcopal de Evangelización*, el 19 de septiembre de 2023.

SERRALTA VILLAPLANA, Rvdo. P. Salvador, O.P. Es nombrado *Capellán* de la *Real Basílica de Nuestra Señora de los Desamparados de Valencia*, y cesa de *Confesor de la misma*, el 11 de septiembre de 2023.

SIERRA SOTO, Rvdo. D. Óscar Armando. Es nombrado *Capellán*, a tiempo completo, en el *Hospital de Requena*, y cesa de

Capellán, a tiempo parcial, del mismo, el 14 de septiembre de 2023.

VARELLA MONZONÍS, Rvdo. P. Xavier, O.C. Es nombrado *Párroco de San Isidoro Obispo de Valencia, el 5 de septiembre de 2023.*

VIVES SATORRE, Rvdo. D. Miguel Ángel. Cesa de *Párroco de Natividad de Nuestra Señora de Burjassot-Canterería, y pasa a la situación de Jubilado, el 11 de septiembre de 2023.*

ZNAK, Rvdo. D. Sergiy. Es nombrado *Adscrito a Nuestra Señora del Rosario de Vergel, y Divino Salvador de Els Poblets-Setla-Mirarrosa, el 11 de septiembre de 2023. Y Vicario Parroquial de la parroquia personal Santos Cirilo y Metodio para la atención pastoral de los fieles greco-católicos ucranianos, el 19 de septiembre de 2023.*

III

DEFUNCIONES

El Rvdo. D. José Vicente Castillo Peiró, falleció el 2 de agosto de 2023.

El Rvdo. D. José Luis March Avellá, falleció el 7 de agosto de 2023.

El Rvdo. D. José Antolí Calatayud, falleció el 6 de septiembre de 2023.

El Rvdo. D. Alexandre Alapont Ferrandis, falleció el 7 de septiembre de 2023.

El M.I. D. Miguel Payá Andrés, falleció el 12 de septiembre

de 2023.

El Rvdo. D. Juan Luis Orquín Roig, falleció el 14 de septiembre de 2023.

El M.I. D. Salvador Castellote Cubells, Falleció el 18 de septiembre de 2023.

IV ASOCIACIONES

- El Obispo Auxiliar Mons. Arturo Ros Murgadas ha confirmado a Dña. María José Vañó Belda, Presidenta de la “*Cofraria de Sant Jordi*” de *Banyeres de Mariola* (Alicante), en fecha 5 de septiembre de 2023.
- El Obispo Auxiliar Mons. Arturo Ros Murgadas ha confirmado a Dña. Amparo Llosá Benlloch, Presidenta de la “*Cofradía de Camareras de la Santísima Virgen de Campanar*” de *Valencia*, en fecha 5 de septiembre de 2023.
- El Sr. Arzobispo ha erigido en Asociación pública de fieles y ha aprobado sus Estatutos a la “*Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados*” de *Godella* (Valencia), constituida en la parroquia El Salvador, de Godella, en fecha 6 de septiembre de 2023.
- El Obispo Auxiliar Mons. Arturo Ros Murgadas ha confirmado a D. Carlos Ballester Verdes, Presidente de la “*Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados*” de *Godella* (Valencia), en fecha 6 de septiembre de 2023.

- El Sr. Arzobispo ha renovado a Dña. Aurora Aranda Heras, *Secretaria General de Cáritas Diocesana*, en fecha 8 de septiembre de 2023.
- El Obispo Auxiliar Mons. Arturo Ros Murgadas ha confirmado a D. Fernando Ceresola Sastre, Presidente de la “*Cofradía Jesús Nazareno*” de *Pego* (Alicante), en fecha 14 de septiembre de 2023.
- El Obispo Auxiliar Mons. Arturo Ros Murgadas ha confirmado a D. Julián Antonio Castellano Guardiola, Presidente de la “*Cofradía San Vicente Ferrer*” de *Llíria* (Valencia), en fecha 19 de septiembre de 2023.

V

CONSEJO DIOCESANO DE ASUNTOS ECONÓMICOS

Autorizaciones:

- *Parroquia San Jaime Apóstol de Algemés*: Venta piso sito en Algemés, Calle San José de Calasanz, 5-4, donación D. Juan Pla Boil.
- *Arzobispado*: Cesión a la Parroquia San Juan Bautista, de Chiva, del inmueble sito en C/. Dr. Lanuza, 12.
- *Parroquia Nuestra Señora de los Dolores de Genovés*: Cesión de algunos locales parroquiales al Ayuntamiento para la instalación provisional de un centro de atención primaria.

Presentación de Cuentas:

- *Fundación San Jorge de Alcoi*: Plan de Actuación 2023/2024.

-
- *Fundación Mater Amabilis de Valencia*: Cuentas ejercicios 2021 y 2022.
 - *Fundación San Vicente Mártir*: Cuentas Anuales Colegios Diocesanos ejercicio 2022.

VI EJERCICIOS ESPIRITUALES

En la Casa de Ejercicios “*Verbum Dei*” de *Siete Aguas*, del domingo 27 de agosto al viernes 1 de septiembre de 2023. Tuvo lugar una tanda de Ejercicios Espirituales para sacerdotes, diáconos y seminaristas, tanto de nuestra diócesis como del resto de diócesis españolas.

Fueron dirigidos por el Rvdo. D. Manuel Pérez Tendero, Párroco de Daimiel y profesor de Sagrada Escritura en el Seminario de Ciudad Real. El tema fue: “Pedro en el evangelio de San Juan”, han practicado los Santos Ejercicios Espirituales:

15 sacerdotes:

- Javier Francés Aparicio, parroquia de Alfafar.
- Engraci Bataller Martínez, parroquia de Albal.
- Alejandro Beltrán Romero, consiliario Barraca Aguas Vivas, Alzira
- Carlos Camallonga Borreguero, parroquia de Chelva.
- Avelino Castells Tarazona, Director Espiritual Seminario Mayor.
- Juan Pedro Cegarra López, jubilado en Venerable Agnesio.

- Vicente Ferrando Serra, parroquia de Burjassot.
- Jesús Girón Izquierdo, parroquia San Fernando Rey de Valencia.
- José Manuel Marhuenda Salazar, parroquia de Benimámet.
- Luis Ochoa de Aranda, Colegiata San Bartolomé de Valencia.
- Pedro San Clemente Serrano, parroquia de Alaquàs.
- Óscar Armando Sierra Soto, parroquias de Requena.
- Manolo Agost Segarra, Consiliario ACG de Castellón.
- Ángel Francisco Rivas Fernández, parroquia de Valdepeñas.
- Javier Camañes Forés, al servicio diplomacia de la Santa Sede.

1 diácono:

- Pablo Morales Tent.

1 seminarista:

- Salva Peñalver Fernández.

VICARÍA JUDICIAL

TURNO Nº 1

MARÍA DEL CARMEN PARREÑO BAS, NOTARIO-ACTUARIO DE LA CURIA DE JUSTICIA DEL ARZOBISPADO DE VALENCIA, CON EL VISTO BUENO DEL VICARIO JUDICIAL ILMO. RVDO. D. JORGE GARCÍA MONTAGUD,

DOY FE Y TESTIMONIO de las sentencias de nulidad de matrimonio que son firmes y ejecutorias en Derecho:

Causa Nul. nº 104/21: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia del Divino Pastor de Móstoles, Diócesis de Getafe, el día 17 de octubre de 1998. Con fecha 10 de julio de 2023 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio.

Causa Nul. nº 64/21: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de Santo Tomás Apóstol y San Felipe Neri de Valencia, de la Archidiócesis de Valencia, el día 4 de febrero de 2005. Con fecha 17 de julio de 2023 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio. Con cláusula prohibitiva.

Según así resulta y es de ver en los autos de referencia, a los cuales me remito.

Valencia, a 29 de septiembre de 2023

Vº Bº

EL JUEZ ECLESIAÍSTICO

Jorge García Montagud

LA NOTARIO-ACTUARIO

Mª del Carmen Parreño Bas

TURNO Nº 4

KELLY MARTÍN NEGRILLO, NOTARIO-ACTUARIO DE LA CURIA DE JUSTICIA DEL ARZOBISPADO DE VALENCIA, CON EL VISTO BUENO DEL VICARIO JUDICIAL ADJUNTO ILMO. RVDO. D. VICENTE JAVIER GONZÁLEZ MARTÍNEZ,

DOY FE Y TESTIMONIO de las sentencias de nulidad de matrimonio confirmadas en grado de apelación, mediante decreto o nueva sentencia, que son firmes y ejecutorias en Derecho:

Causa Nul. nº 29/22: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de Cristo Redentor San Rafael Arcángel de Valencia, de la Archidiócesis de Valencia, el día 1 de enero de 1986. Con fecha 17 de julio de 2023 fue dictada sentencia definitiva declaratoria de la nulidad de matrimonio, por el Tribunal Eclesiástico de Valencia.

Causa Nul. nº 49/22: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de San Sebastián de Salamanca, de la Diócesis de Salamanca, el 22 de junio de 2013. Con fecha 12 de junio de 2023 fue dictada sentencia definitiva declaratoria de la nulidad de matrimonio, por el Tribunal Eclesiástico de Valencia.

Causa Nul. nº 69/22: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de Santo Tomás Apóstol y San Felipe Neri de Valencia, de la Archidiócesis de Valencia, el 6 de julio de 2012. Con fecha 26 de junio de 2023 fue dictada sentencia definitiva declaratoria de la nulidad de matrimonio, por el Tribunal Eclesiástico de Valencia.

Causa Nul. nº 45/22: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de San Lucas Evangelista de Valencia, de la Archidiócesis de Valencia, el 4 de noviembre de 2000. Con fecha 10 de julio de 2023 fue dictada sentencia definitiva declaratoria de la nulidad de matrimonio, por el Tribunal Eclesiástico de Valencia.

Según así resulta y es de ver en los autos de referencia, a los cuales me remito.

Valencia, a 29 de septiembre de 2023

Vº Bº

EL JUEZ ECLESIASTICO

Vicente Javier González Martínez

LA NOTARIO-ACTUARIO

Kelly Martín Negrillo

TURNO Nº 5

MARÍA DEL CARMEN PARREÑO BAS, NOTARIO-ACTUARIO DE LA CURIA DE JUSTICIA DEL ARZOBISPADO DE VALENCIA, CON EL VISTO BUENO DEL VICARIO JUDICIAL ADJUNTO ILMO. RVDO. D. FRANCISCO JAVIER SÁNCHEZ SOTO,

DOY FE Y TESTIMONIO de las sentencias de nulidad de matrimonio que son firmes y ejecutorias en Derecho:

Causa Nul. nº 06/22: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de San Pablo Apóstol de Monteiro, de la Diócesis de Córdoba (Colombia), el día 24 de agosto de 2002. Con fecha 5 de junio de 2023 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio. Con cláusula prohibitiva.

Causa Nº 55/21: “N - N”. El matrimonio se había celebrado en la Parroquia de Santa María de Ferran – La Móra, de la Diócesis de Tarragona, el día 19 de octubre de 2014. Con fecha 24 de julio de 2023 el Tribunal Eclesiástico de Valencia dictó Sentencia firme declaratoria de la nulidad de matrimonio. Con cláusula prohibitiva.

Según así resulta y es de ver en los autos de referencia, a los cuales me remito.

Valencia, a 29 de septiembre de 2023

Vº Bº

EL JUEZ ECLESIASTICO

Francisco Javier Sánchez Soto

LA NOTARIO-ACTUARIO

Mª del Carmen Parreño Bas

TRIBUNAL ECLESIAÍSTICO DEL ARZOBISPADO DE VALENCIA

Proceso Documental N°23

De VALENCIA
De Nulidad de Matrimonio
GAGO – FATAI, ANAYO, NWN

DECRETO DE PUBLICACIÓN DE SENTENCIA

A la vista del resultado de las diligencias practicadas por este Tribunal, sin que haya sido posible la notificación de la sentencia al esposo demandado, dispongo que se publique tanto en el Boletín Oficial de la Diócesis, como en el Tablón de anuncios de este Tribunal lo siguiente:

Proceso Documental N°23: *Los matrimonios celebrados el 14 de abril de 2007 en la Parroquia de la Natividad de Nuestra Señora de Burjassot, el 5 de septiembre de 2000 en la Parroquia de San Isidro Labrador de Valencia, ambas parroquias pertenecientes a la Archidiócesis de Valencia, así como el matrimonio celebrado el 20 de octubre de 2007 en la Parroquia de Santa María "La Mayor" de Caspe perteneciente a la Archidiócesis de Zaragoza, han sido declarado nulos por sentencia dictada por el Tribunal Eclesiástico de Valencia el día 25 de mayo de 2023. Según así resulta y es de ver en los autos de referencia, a los cuales me remito.*

De no recibir notificación alguna por parte del esposo demandado transcurridos 15 días hábiles desde la fecha de la publicación, la sentencia se considerará firme y no apelada.

Lo decreta y firma S.S.

Valencia a 25 de mayo de 2023

EL VICARIO JUDICIAL ADJUNTO



LA NOTARIO



INFORMACIÓN

ACTIVIDAD PASTORAL

SEÑOR ARZOBISPO ENRIQUE BENAVENT VIDAL

AGOSTO

Miércoles 2.- Por la tarde, mantuvo un encuentro con los jóvenes valencianos asistentes a la Jornada Mundial de la Juventud, en el Jardim da Quinta da Alagoa, de Carcavelos (Portugal).

Jueves 3.- Estuvo presente en el encuentro que el papa Francisco mantuvo con los jóvenes a primera hora en la Universidad Católica de Lisboa. - Tras la catequesis impartida por Mons. Arturo Ros, obispo auxiliar, presidió la eucaristía en la que entregó una imagen de la Virgen de los Desamparados a la parroquia “Nossa Senhora dos Remédios”.

Martes 8.- Ya en Valencia, en la parroquia de San Miguel y San Sebastián, celebró las exequias por el sacerdote fallecido D. José Luis March Avellá.

Domingo 13.- Por la tarde presidió la solemne misa ante la parroquia de San Pascual Bailón, de El Perelló, como conclusión del 125 aniversario de la bendición de la primera capilla que más tarde se erigió como parroquia.

Lunes 14.- A última hora de la tarde, celebró la Eucaristía de clausura del año Jubilar con motivo del centenario canónico del patronazgo de la Mare de Déu de la Seu, en la Colegiata de Xátiva.

Martes 15.- En la Catedral de Valencia presidió la Eucaristía en

la solemnidad litúrgica de la Asunción de la Virgen.

Domingo 20.- En el Seminario Mayor de Moncada, celebró la misa conclusiva del campamento “Anawin”, en el que participaron un grupo de personas con discapacidad intelectual.

Martes 22.- Celebró la solemne eucaristía en la parroquia de Benifaió, en honor a su Patrona, Santa Bárbara.

Domingo 27.- Presidió la solemne Eucaristía en la parroquia de San Carlos, de Ontinyent, con motivo de las fiestas de Moros y Cristianos en honor al Santísimo Cristo de la Agonía. - Por la tarde visitó la convivencia de animadores de Juniors M.D., en el albergue La Torreta del Marqués, en Benigànim, y celebró la Eucaristía.

Martes 29.- A última hora de la tarde, celebró la misa de campaña del 25 aniversario de la Coronación Canónica de la imagen de la Purísima en el exterior de la parroquia de San Francisco, Lliria.

ALGUNOS DATOS DE INTERÉS DE LA AGENDA DEL SR. ARZOBISPO

Durante el mes de agosto el Sr. Arzobispo:

- En la Catedral de Valencia celebró la Eucaristía en la solemnidad litúrgica de la Asunción de la Virgen.
- Presidió otras misas en diversas localidades con motivo de sus fiestas: El Perelló, Xàtiva, Benifaió, Ontinyent y Lliria. Celebró la misa conclusiva del campamento “Anawin” en Moncada; y con los animadores de Juniors M.D., en Benigànim.
- En la parroquia de San Miguel y San Sebastián presidió las exequias por el sacerdote fallecido D. José Luis March Avellá.

— Participó en diversos actos de la Jornada Mundial de la Juventud.

SEPTIEMBRE

Sábado 2.- Por la mañana presidió la eucaristía en la parroquia de Nuestra Señora de Albuixech, con motivo de la fiesta de su Patrona, y posteriormente mantuvo un encuentro con la comunidad parroquial.

Domingo 3.- Celebró la misa en la parroquia de los Santos Juanes de su localidad natal, Quatretonda, en honor al Santísimo Cristo de la Fe. - Por la tarde participó en la ofrenda de alimentos y en la procesión con la imagen del Cristo.

Lunes 4.- Recibió audiencias en el arzobispado. - Por la tarde, en las instalaciones del Colegio CEU San Pablo de Moncada, presidió la entrega de trofeos de la Copa Nacional de Seminarios de fútbol sala, en la que participaron unos 70 seminaristas de las distintas diócesis españolas.

Martes 5.- En la parroquia de la Purísima Concepción de Quart de Poblet, celebró la eucaristía del Crist dels Afligits y la procesión.

Miércoles 6.- Presidió, en la Catedral Metropolitana, el encuentro de profesores de la “Fundación Colegios Diocesanos-San Vicente Mártir” y celebró la eucaristía conclusiva del encuentro.

Jueves 7.- Por la mañana presidió las exequias por el sacerdote fallecido D. José Antolí Calatayud, en la parroquia San Miguel Arcángel, de Agres. - Por la tarde, en Algemés, rezó las Vísperas solemnes con la ofrenda de flores a la Mare de Déu de la Salut.

Viernes 8.- A primera hora celebró la misa exequial por el eter-

no descanso del sacerdote D. Alexandre Alapont Ferrandis, en la capilla de la Casa Sacerdotal de Betania, Quart de Poblet. - Después asistió al acto de apertura del curso académico 2023-2024 de la Universitat de València, que tuvo lugar en el Paraninfo de la Universitat.

Sábado 9.- Se desplazó a Tortosa y concelebró la misa en la Catedral, con motivo de la toma de posesión del nuevo obispo de la diócesis, Mons. Sergi Gordo Rodríguez.

Domingo 10.- En Lliria presidió el traslado de la imagen de la Mare de Déu del Remei, desde la iglesia donde se venera hasta la parroquia de la Asunción, en la conmemoración del 75 aniversario de la entrada de la nueva imagen. A continuación, celebró la Eucaristía. - En la plaza del santuario de Xirivella, ofició la misa de campaña con motivo del 40 aniversario de la coronación de la Virgen de la Salud, Patrona de esta localidad.

Lunes 11.- Por la mañana se reunió a primera hora con la Comisión Permanente del Consejo presbiteral y, a continuación, con los miembros del Consejo episcopal. - Después del Ángelus se hizo público el nombramiento de los nuevos Vicarios Episcopales: de Evangelización y de las Vicarías VI y IV, D. Melchor Seguí, D. Camilo Bardisa y D. José Ricardo Estrems, respectivamente.

Martes 12.- Presidió el acto de apertura de curso de la Facultad de Teología y la eucaristía celebrada en la Basílica del Sagrado Corazón de Jesús.

Miércoles 13.- A primera hora, en la Catedral Metropolitana celebró las exequias por el canónigo D. Miguel Payá Andrés, profesor emérito de la Facultad de Teología. - En el Colegio Sagrado Corazón de las Hermanas de la Doctrina Cristiana en Mislata, presidió el inicio de curso con una celebración de la Palabra en la

capilla del Centro.

Jueves 14.- En la parroquia Asunción de Nuestra Señora, de Riba-roja del Turia, celebró la misa mayor de las fiestas patronales en la solemnidad del Santísimo Cristo de los Afligidos. - A última hora, en la Capilla del Santo Cáliz de la Catedral, presidió la Eucaristía de Clausura del Congreso nacional de Archiveros, organizado por la Asociación de Archiveros de la Iglesia en España, que comenzó el martes día 12 en el Palacio de Colomina de la Universidad CEU-Cardenal Herrera.

Viernes 15.- Celebró la misa exequial por el eterno descanso del sacerdote fallecido, D. Juan Luis Orquín Roig, en la parroquia Asunción de Nuestra Señora, de Oliva.

Sábado 16.- Por la tarde, en la Real Parroquia de San Mauro y San Francisco de Asís, de Alcoi, presidió la Eucaristía en honor a la Virgen de los Lirios, Patrona de la ciudad.

Domingo 17.- Visitó la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores de Valencia, donde bendijo las obras de mejora de las instalaciones, realizadas en los últimos años, y celebró la misa dominical con la comunidad parroquial. - A continuación se desplazó a la parroquia de Nuestra Señora del Remedio donde presidió la entrada del nuevo párroco, D. José Luis Sánchez García, Vicario episcopal de Cultura. - Por la tarde, en la parroquia de Nuestra Señora de los Desamparados y San Isidro Labrador de Valencia, celebró la misa mayor de las fiestas dedicadas a la Mare de Déu.

Lunes 18.- Recibió, entre otras audiencias, al presidente diocesano de Juniors M.D., Luis Albors, y al Consiliario, Rvdo. Domingo Pacheco.

Martes 19.- En la Seo Metropolitana, celebró las exequias por el canónigo de la Catedral D. Salvador Castellote Cubells. - A con-

tinuación se reunió en el arzobispado con los miembros del Consejo episcopal. - Después del Ángelus, hizo público el nombramiento de dos nuevos Vicarios Episcopales para las Vicarías I y II, D. Jorge Miró y D. Emilio Hernández, respectivamente, que sustituyen a D. Rafael Cerdá y D. José Luis Sánchez.

Miércoles 20.- Por la mañana, tuvo el primer encuentro institucional con el President, D. Carlos Mazón, en el Palau de la Generalitat de Valencia. - A continuación se reunió con los miembros del Colegio de Consultores en el Arzobispado. - Por la tarde visitó el Seminario Menor de Xàtiva, donde celebró la eucaristía de inicio de curso con los seminaristas y compartió una cena de fraternidad.

Jueves 21.- A primera hora recibió audiencias. - Más tarde, en la capilla del Arzobispado, concelebró la eucaristía de acción de gracias presidida por Mons. Joan Piris, Obispo emérito de Lleida, con motivo del 60 aniversario de ordenación sacerdotal de un grupo de presbíteros valencianos. - Por la tarde, en la parroquia de San Jerónimo de Valencia, celebró la misa e impartió el sacramento de la Confirmación a un grupo de adultos, coincidiendo con la visita al barrio de Orriols de la imagen Peregrina de Nuestra Señora de los Desamparados.

Viernes 22.- A primera hora presidió la eucaristía y el acto de apertura del curso académico de la Universidad Católica de Valencia, en la sede de Santa Úrsula. - En el Colegio Domus, de Godella, administró el sacramento de la Confirmación a un grupo de estudiantes de segundo de Bachillerato.

Sábado 23.- En la parroquia Nuestra Señora del Buen Consejo, de Torrent, celebró la misa de acción de gracias por el 50 aniversario de la parroquia, y consagró el nuevo altar.

Domingo 24.- Se desplazó a Xàtiva para presidir la Eucaristía

con motivo del 75 aniversario de las Camareras de la Virgen de la Merced, en la parroquia Nuestra Señora de la Merced y Santa Tecla. - Celebró después la eucaristía de acción de gracias con motivo del 50 aniversario como párroco de D. José Martínez Nicolau, en la parroquia Nuestra Señora de los Desamparados de Bétera.

Lunes 25.- Presidió las reuniones del Consejo presbiteral y episcopal en el Seminario de Moncada. - A última hora de la tarde abrió el ciclo de conferencias del “Club de Encuentro Manuel Broseta”, con su intervención sobre “Desafíos para la evangelización en el contexto cultural actual”.

Martes 26.- Se desplazó a Madrid para participar en la reunión de la Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal Española.

Miércoles 27.- A primera hora de la tarde, se reunió en el Arzobispado con los miembros del Consejo diocesano de asuntos económicos. - Presidió la eucaristía de acción de gracias por el Centenario de la Coronación de la Virgen de los Desamparados, en la Basílica de la Mare de Déu. Concelebraron numerosos sacerdotes, el Obispo auxiliar emérito de Valencia, Mons. Javier Salinas, y el Arzobispo emérito de Zaragoza, Mons. Manuel Ureña.

Jueves 28.- Se desplazó a Gandía para visitar los centros de Cáritas Gandía, acompañado del equipo directivo de la entidad en esta localidad.

Sábado 30.- Presidió la eucaristía en el Seminario Mayor La Inmaculada de Moncada, en la que ordenó de diáconos a cinco seminaristas.

ALGUNOS DATOS DE INTERÉS
DE LA AGENDA DEL SR. ARZOBISPO

Durante el mes de septiembre el Sr. Arzobispo:

- En la Catedral de Valencia presidió la eucaristía con los profesores de los Colegios Diocesanos; y en la Capilla del Santo Cáliz con los participantes en el Congreso nacional de Archiveros. Celebró las exequias por los canónigos: D. Miguel Payá Andrés, y D. Salvador Castellote Cubells.
- Presidió otras Eucaristías en algunas parroquias de Valencia: Nuestra Señora del Remedio, en la entrada del nuevo párroco, y Nuestra Señora de los Dolores; y de la diócesis: Nuestra Señora de Albuixech, Santos Juanes de Quatretonda, Purísima Concepción de Quart de Poblet, Asunción de Lliria, Asunción de Nuestra Señora de Riba-roja del Turia, San Mauro y San Francisco de Alcoi, Buen Consejo de Torrent, Nuestra Señora de la Merced y Santa Tecla de Xàtiva, Nuestra Señora de los Desamparados de Bétera, y en la plaza del santuario de Xirivella. Impartió el sacramento de la Confirmación en la parroquia de San Jerónimo de la capital y en el Colegio Domus, Godella.
- Presidió la eucaristía en el Seminario Mayor La Inmaculada de Moncada, en la que ordenó de diáconos a cinco seminaristas; y en el Seminario menor de Xàtiva con motivo de la apertura de curso.
- En la capilla del Arzobispado concelebró la eucaristía presidida por Mons. Joan Piris, por el 60 aniversario de ordenación sacerdotal de un grupo de presbíteros.
- En la Basílica de la Virgen de los Desamparados celebró la Ac-

ción de gracias por el Centenario de la Coronación de la *Mare de Déu*.

- Presidió las exequias por los sacerdotes; D. José Antolí Calatayud, en Agres; D. Alexandre Alapont Ferrandis, en la Casa Sacerdotal, Quart de Poblet; y D. Juan Luis Orquín Roig, en Oliva.
- Concelebró la misa en la catedral de Tortosa, con motivo de la toma de posesión del nuevo obispo, Mons. Sergi Gordo.
- Visitó al President de la Generalitat, D. Carlos Mazón.
- Participó en la apertura del curso académico 2023-2024 de la Universitat de València. Presidió la de la Universidad Católica en Santa Úrsula y la de la Facultad de Teología en la Basílica del Sagrado Corazón.
- Recibió, entre otras audiencias, al Presidente de Juniors y al Consiliario.
- Impartió una conferencia en el “Club de Encuentro Manuel Broseta”.
- Presidió las reuniones del Consejo episcopal, presbiteral y Comisión permanente de éste, de asuntos económicos y el colegio de consultores. Participó en la reunión de la Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal, en Madrid.

D. ARTURO PABLO ROS MURGADAS OBISPO AUXILIAR

AGOSTO-SEPTIEMBRE

Viernes 1 a Lunes 4.- Retiro espiritual en el Poblado Misionero de la Fraternidad Misionera “Verbum Dei”, en Siete Aguas.

Martes 5.- Por la mañana recibe visitas. - Por la tarde se reúne con la Secretaria General de Cáritas Diocesana.

Miércoles 6.- Por la mañana en la sede de Cáritas Diocesana despacha asuntos propios de la gestión ordinaria. - Por la tarde, en Utiel, preside la procesión de recepción de la Imagen de la “Virgen del Remedio” y posterior entrada solemne en la Iglesia de Santa Ana.

Jueves 7.- Visita la Residencia Hogar “Mare de Dèu dels Desemparats i dels Innocents”, en Torrent.

Viernes 8.- En Picassent, preside la Eucaristía de la fiesta de la “Virgen de la Vallivana”. - Por la tarde preside la solemne Procesión.

Sábado 9.- En la Santa Iglesia Catedral Basílica, de Tortosa, concelebra en la Eucaristía del inicio del ministerio pastoral de nuevo Obispo, Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Sergi Gordo Rodríguez.

Lunes 11.- Asiste a la reunión ordinaria del Consejo Episcopal.

Martes 12.- Por la mañana participa en la sesión de apertura del XXXIII Congreso de la Asociación de Archiveros de la Iglesia en España, en el salón de actos del Palacio de Colomina de la Universidad CEU-Cardenal Herrera. - Preside la reunión de la Comisión

de Dirección de la Fundación Maides. - Por la tarde se reúne con los miembros del equipo de la Delegación Diocesana de Pastoral Familiar.

Miércoles 13.- En la S.I. Catedral de Valencia concelebra en la Misa exequial por el eterno descanso del Ilmo. Sr. D. Miguel Payá Andrés. - Se reúne con el Consejo de Dirección de Cáritas Diocesana de Valencia.

Jueves 14.- Recibe visitas. - En la sede de Cáritas Diocesana mantiene diversas reuniones de gestión.

Sábado 16.- En la Parroquia de El Salvador, de Sagunt, concelebra en la Misa exequial por el eterno descanso de Doña Marisa Salinas, hermana del Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Javier Salinas Viñals.

Domingo 17.- En la Parroquia de “La Virgen Milagrosa” de Sueca, preside la celebración de la Eucaristía en la presentación del nuevo Párroco Rvdo. D. Rafael Alventosa Artés.

Lunes 18.- Preside la reunión ordinaria del Consejo Asesor de la Residencia-Hogar de Menores “Mare de Dèu dels Desemparats i dels Innocents”.

Martes 19.- Preside la sesión inaugural del encuentro del Grupo de Trabajo de Innovación de la Confederación Regional de Cáritas Europa. - Asiste a la reunión ordinaria del Consejo Episcopal. - Por la tarde se reúne con la Secretaria General de Cáritas Diocesana.

Jueves 21.- Por la mañana visita la Residencia Hogar de Menores “Mare de Dèu dels Desemparats i dels Innocents”, en Torrent. - Por la tarde, en la sede de Cáritas Diocesana, preside la reunión del Patronato de la Fundación “Jose María Haro-Intra”.

Viernes 22.- Por la mañana recibe visitas. - Por la tarde, en la Parroquia de San Honorato, de Vinalesa, preside la celebración

de la Eucaristía en la memoria de los Beatos Mártires Arturo Ros Montalt, Padre Aurelio de Vinalesa y Religiosas Carmelitas de la Caridad.

Sábado 23.- Participa en el encuentro de Agentes de Pastoral Familiar de la Diócesis. - En la Capilla del Colegio Claret-Seminario Menor de Xátiva, preside la celebración de la Eucaristía de acción de gracias del 70 aniversario del Movimiento de Cursillos de Cristiandad.

Domingo 24.- En la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, de Montesa, administra el Sacramento de la Confirmación.

Lunes 25.- En el Seminario de Moncada asiste a la reunión del Consejo del Presbiterio. - Asiste a la reunión del Consejo Episcopal. - Preside la reunión del Patronato de la Fundación "Maides". - En la Basílica de la B.V.M. Madre de los Desamparados, preside la celebración de la Eucaristía de la Jornada Mundial del Turismo.

Martes 26.- Viaja a Madrid para participar en la inauguración del Congreso de Educadores organizado por el Instituto Desarrollo y Persona de la Universidad "Francisco de Vitoria".

Miércoles 27.- En el Seminario de Moncada asiste a la XXVI Jornada de formación de sacerdotes "Sinodalidad y Caridad", organizada por Cáritas Diocesana de Valencia.

Jueves 28.- Recibe visitas. - Visita la Residencia Hogar de Menores "Mare de Déu dels Desemparats i dels Innocents", en Torrent.

Sábado 30.- Participa en la XLIX Jornadas Estatales de la Federación Española de Centros de Preparación al Matrimonio, en Cullera. - Por la tarde, en la Parroquia del "Santo Ángel Custodio", de Valencia, administra el Sacramento de la Confirmación.

NECROLÓGICAS

Rvdo. D. José Vicente Castillo Peiró

El sacerdote valenciano José Vicente Castillo Peiró, que fue Director del Colegio Imperial San Vicente Ferrer durante más de 30 años, falleció el miércoles día 2 de agosto a los 92 años de edad. Residía en la casa sacerdotal de Betania, de Quart de Poblet.

D. José Vicente nació el 5 de abril de 1931 en Benaguasil, y fue ordenado sacerdote el 26 de junio de 1955 en Valencia.

El primer destino donde ejerció su ministerio pastoral fue como Párroco de la parroquia Nuestra Señora de la Encarnación, de Beniatjar. En 1964 se le nombró Párroco de la parroquia Virgen de Gracia de L'Enova.

En noviembre de 1968 fue nombrado Párroco de la parroquia Asunción de Nuestra Señora, de Bocairent.

Desde 1972 a 1975 fue Vice Director del Colegio Imperial de Niños Huérfanos San Vicente Ferrer, después, hasta el año 2005, pasó a ser Clavario Director del mismo, centro educativo donde también había sido colegial. Desde el centro han destacado que “gracias a sus desvelos hoy disfrutamos de las magníficas instalaciones en San Antonio de Benagéber”.

D. José Vicente formó parte como Miembro del Consejo Presbiteral desde 1979 hasta 1998 y del Consejo diocesano de Asuntos Económicos desde 1989 a 2020, año en el que fue nombrado Miembro de Honor.

Tras su jubilación siguió colaborando con la Delegación diocesana para las Causas de los Santos. Además, dirigió la casa sacerdotal “Venerable Agnesio” en Valencia, desde el 2018 a 2020.

Como vicentino, D. José Vicente Castillo formó parte como Miembro de la directiva de la Junta Central Vicentina, Cavaller Jurat de Sant Vicent Ferrer, y Directivo del Altar del Carrer de la Mar de Valencia.

La misa exequial por el eterno descanso de D. José Vicente Castillo, fue presidida por el Obispo auxiliar emérito Monseñor Javier Salinas, en representación del Sr. Arzobispo Monseñor Enrique Benavent, tuvo lugar el jueves 3 de agosto a las 11’00 horas en la parroquia Asunción de Nuestra Señora de Benaguasil, su localidad natal.

Haciendo memoria de su muerte, Mons. Salinas recordó las palabras del beato Manuel Domingo y Sol (Mosén Sol): “No sabemos si estamos destinados a ser un río caudaloso, o si hemos de parecernos a la gota de rocío que envía Dios en el desierto a la planta desconocida. Pero más brillante o más humilde nuestra vocación es cierta: “no estamos destinados a salvarnos solos”. Esa realidad se ha cumplido en D. José Vicente Castillo: tantas veces el rocío de su presencia y su gestión ha dado sus frutos que conocen tan bien tantas personas.

Definió a D. José Vicente como “un buen sacerdote, siempre discreto, humilde y cercano” y explicó que su muerte fue dulce y tranquila. Ahora ha pasado a la otra orilla y esperemos que allí encuentre el gozo de encontrarse con Aquél a quien tantas veces quiso servir precisamente con los más humildes, los huérfanos y necesitados.

A continuación, los restos mortales de D. José Vicente Castillo

fueron inhumados en el cementerio de Benaguasil, su pueblo natal.

A la espera de la resurrección, descanse en paz.

Rvdo. D. José Luis March Avellá

El sacerdote valenciano José Luis March Avellá, que fue Vicario Parroquial de la parroquia San Miguel y San Sebastián de Valencia durante 27 años, falleció el lunes 7 de agosto a los 75 años de edad, tras una larga enfermedad.

D. José Luis nació el 3 de abril de 1948 en Bellreguard y fue ordenado sacerdote el 9 de junio de 1973 en Valencia.

El primer destino donde ejerció su ministerio pastoral fue en julio de 1973 como Vicario Parroquial de la parroquia Nuestra Señora de la Asunción de Alboraya. Luego de enero a septiembre de 1981 ejerció como Párroco de la parroquia Nuestra Señora de la Misericordia de Meliana-Roca-Cuyper.

En septiembre de 1981 fue nombrado Vicario Parroquial de la parroquia Cristo Rey de Gandía. En 1985 se le nombró Párroco de las parroquias Santos Pedro y Pablo de L'Alquería de la Comtessa, y Purísima Concepción de Palmera.

En 1987 le nombraron Administrador Parroquial de las parroquias Santiago Apóstol de Fuenterrobles, y Natividad de Nuestra Señora de Caudete de las Fuentes.

En octubre de 1994 se le nombró Párroco de la parroquia San Francisco Javier de Jaraguas, y Encargado de San Isidro de Los Marcos. También ejerció como Profesor de Enseñanza en Utiel du-

rante 6 años, 1990-1996.

El 17 de septiembre de 1996 fue cuando se le nombró Vicario Parroquial de la parroquia San Miguel y San Sebastián de Valencia, cargo que desempeñó hasta su defunción. También formó parte como Miembro de la Comisión diocesana de Catequesis.

La misa exequial por el eterno descanso de D. José Luis March Avellá, fue presidida por el Sr. Arzobispo Monseñor Enrique Benavent, tuvo lugar el martes 8 de agosto a las 11'00 horas en la parroquia San Miguel y San Sebastián de Valencia

A continuación, los restos mortales de D. José Luis, fueron trasladados al cementerio de Bellreguard, su localidad natal, donde fueron inhumados.

A la espera de la resurrección, descanse en paz.

Rvdo. D. José Antolí Calatayud

El sacerdote alicantino José Antolí Calatayud, que fue Capellán del Hospital “Virgen de los Lirios” en Alcoi durante 18 años, falleció el miércoles 6 de septiembre a los 92 años de edad, que en los últimos años vivió en la residencia de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados de Alcoi.

D. José nació el 9 de junio de 1931 en Agres, y fue ordenado sacerdote el 21 de septiembre de 1969 en Valencia.

El primer destino donde ejerció su ministerio pastoral fue como Párroco de las parroquias San Cayetano de Famorca, y Santa Ana de Castell de Castells. En septiembre de 1976 se le nombró Párroco

de la parroquia San Miguel Arcángel de Barx.

Luego, en Julio de 1980 le nombraron Vicario Parroquial de la parroquia San José Obrero de Alcoi, y Párroco de la parroquia Santa Rosa de Alcoi.

Fue en julio de 1990 hasta septiembre de 2008, cuando ejerció como Capellán en el Hospital “Virgen de los Lirios” de Alcoi.

La misa exequial por el eterno descanso de D. José Antolí Calatayud, fue presidida por el Sr. Arzobispo Monseñor Enrique Benavent, tuvo lugar el jueves 7 de septiembre a las 10’00 horas en la parroquia San Miguel Arcángel de Agres.

A continuación, los restos mortales de D. José, fueron inhumados en el cementerio de Agres, su pueblo natal.

A la espera de la resurrección, descanse en paz.

Rvdo. D. Alexandre Alapont Ferrandis

El sacerdote valenciano Alexandre Alapont Ferrandis, que fue Misionero en Zimbabwe durante más de 50 años, falleció el jueves 7 de septiembre a los 90 años de edad, en la casa sacerdotal Betania de Quart de Poblet.

D. Alexandre nació el 27 de noviembre de 1932 en Polinyá de Xúquer, y fue ordenado sacerdote el 14 de junio de 1956 en Valencia.

Residió con su familia en L’Alcúdia desde que tenía 3 años, hasta que marchó a África como Misionero en el año 1957, tras ser ordenado sacerdote un año antes.

Alexandre Alapont ejerció su labor misionera evangelizadora en África al servicio del Instituto Español de Misiones Extranjeras (IEME) desde 1979.

Tradujo la Biblia a la lengua Nambya. En Zimbabue distribuyó la Biblia y otros textos sagrados, en lengua nambya, uno de los idiomas nativos, tras finalizar su traducción después de un laborioso trabajo que desarrolló durante 29 años, con la finalidad de facilitar el acceso a la Palabra de Dios de la gente más pobre de la zona.

La misa exequial por el eterno descanso de D. Alexandre Alapont Ferrandis, fue presidida por el Sr. Arzobispo Monseñor Enrique Benavent, tuvo lugar el viernes 8 de septiembre por la mañana, en la parroquia Purísima Concepción de Quart de Poblet.

A continuación, los restos mortales de D. Alexandre, fueron trasladados al Cementerio General de Valencia donde fueron inhumados.

A la espera de la resurrección, descanse en paz.

M.I. D. Miguel Payá Andrés

El sacerdote alicantino Miguel Payá Andrés, que fue Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Valencia y Profesor emérito de la Facultad de Teología, falleció el martes día 12 de septiembre a los 83 años de edad, en la casa sacerdotal de Betania de Quart de Poblet, tras una larga enfermedad.

D. Miguel nació el 31 de diciembre de 1939 en Alcoi, y fue ordenado sacerdote el 21 de septiembre de 1963 en Moncada.

Tras su ordenación, ejerció varios oficios en el Seminario Mayor. En septiembre de 1975 se le nombró Capellán de los religiosos Hermanos Maristas de Valencia.

En septiembre de 1977 fue nombrado Consiliario de la Vicaría de Evangelización secretariado diocesano de Apostolado Familiar, Profesor de la Escuela de Teología para Laicos y del Instituto de Teología Espiritual.

En 1978 le nombraron Vicario Episcopal de la zona Marítima y Norte de Valencia. En septiembre de 1980 fue designado Secretario General del Sínodo Valentino, en febrero de 1981 Secretario General Técnico de Pastoral. En septiembre de 1982 se le nombró Párroco de la parroquia Sagrada Familia de Valencia.

Además, formó parte como Miembro de los Consejos Episcopal y Presbiteral, también del Colegio de Consultores.

En 1985 le nombraron Vicario Episcopal de Pastoral, en 1987 Director del Secretariado de la Comisión Episcopal de Pastoral.

Fue en julio de 1991 cuando se le nombró Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Valencia, con el oficio de Prefecto de Pastoral, y en junio de 2009 pasó a ser Vicepresidente del Cabildo y en el 2013 se le otorgó el oficio de Magistral.

En 1992 le nombraron Delegado Episcopal de Catequesis de la Vicaría de Evangelización, en 1993 Pro Vicario General de Pastoral. En 1994 pasó a ser también Delegado Episcopal de Apostolado Seglar.

En julio de 1998 fue nombrado Decano de la Facultad de Teología, asimismo, en 2009 fue elegido Responsable de la formación de los Diáconos Permanentes.

También participó activamente, durante muchos años, en el

movimiento de espiritualidad conyugal “Los Equipos de Nuestra Señora” donde fue Consiliario de la Región de Levante y posteriormente de España.

La misa exequial por el eterno descanso de D. Miguel Payá Andrés, fue presidida por el Sr. Arzobispo Monseñor Enrique Benavent, tuvo lugar el miércoles 13 de septiembre a las 9:30 horas, en la Santa Iglesia Catedral de Valencia.

A continuación, los restos mortales de D. Miguel, fueron trasladados a Beneixama, donde se celebró una segunda misa exequial por su eterno descanso en la parroquia San Juan Bautista de Beneixama, hacia las 12:30 horas.

Posteriormente, sus restos mortales fueron inhumados en el Cementerio Parroquial de Beneixama.

A la espera de la resurrección, descanse en paz.

Rvdo. D. Juan Luis Orquín Roig

El sacerdote valenciano Juan Luis Orquín Roig, que fue Párroco de la Asunción de Nuestra Señora de Benimaclet durante 38 años, falleció el jueves día 14 de septiembre a los 91 años de edad de edad, en la casa sacerdotal Betania de Quart de Poblet, tras una larga enfermedad.

D. Juan Luis nació el 9 de diciembre de 1931 en Oliva, y fue ordenado sacerdote el 26 de junio de 1955 en Valencia.

El primer destino donde ejerció su ministerio pastoral fue como Vicario Parroquial de la parroquia San Miguel Arcángel de

Gata de Gorgos.

En julio de 1960 D. Juan Luis marchó como Misionero de la Obra para la Cooperación Sacerdotal Hispanoamericana (OCSHA) en Chile, allí permaneció durante 12 años.

De regreso a Valencia, en junio de 1972 se le nombró Párroco de la parroquia Asunción de Nuestra Señora en el barrio valenciano de Benimaclet, labor pastoral que desempeñó hasta junio de 2010. Además fue nombrado de Arcipreste del arciprestazgo “Benimaclet”.

También le nombraron Director Diocesano de la Unión Apostólica del Clero donde permaneció hasta su jubilación en junio de 2010.

La misa exequial por el eterno descanso de D. Juan Luis Orquín Roig, fue presidida por el Sr. Arzobispo Monseñor Enrique Benavent, tuvo lugar el viernes 15 de septiembre a las 17:00 horas, en la parroquia Asunción de Nuestra Señora de Oliva, su localidad natal. Posteriormente, sus restos mortales fueron inhumados en el Cementerio de Oliva.

A la espera de la resurrección, descanse en paz.

M.I. D. Salvador Castellote Cubells

El sacerdote valenciano Salvador Castellote Cubells, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Valencia, falleció el lunes día 18 de septiembre a los 91 años de edad.

D. Salvador nació el 23 de marzo de 1932 en Alberique, y fue

ordenado sacerdote el 29 de junio de 1956 en Valencia.

Desarrolló la mayoría de su labor pastoral en la docencia, desde 1965 fue Profesor de Filosofía en la Facultad de Teología San Vicente Ferrer de Valencia, entidad de la que también fue Decano-Presidente en dos periodos: 1980-1983 y 1986-1989.

D. Salvador Castellote fue fundador y director de la revista Anales Valentinós de la misma Facultad de Teología, publicación académica que continúa su andadura en la actualidad.

Igualmente, fue el impulsor del servicio informático de la Facultad valenciana (SIFTEL), considerado entre los primeros de las facultades de Teología de toda España.

Fue en diciembre de 1999 cuando se le nombró Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Valencia.

La misa exequial por el eterno descanso de D. Salvador Castellote Cubells, fue presidida por el Sr. Arzobispo Monseñor Enrique Benavent, tuvo lugar el martes 19 de septiembre a las 9:30 horas, en la Santa Iglesia Catedral de Valencia.

Posteriormente, a las 16:30 horas, los restos mortales de D. Salvador fueron inhumados en el Panteón de Canónigos del Cementerio General de Valencia.

A la espera de la resurrección, descanse en paz.

ÍNDICE

ARZOBISPADO

SR. ARZOBISPO:

Cartas:

I, «Un nuevo curso. La próxima Asamblea del Sínodo», 10-IX-2023, 557; II, «Un curso para preparar el Jubileo universal», 17-IX-2023, 561; III, «Jornada Mundial del Migrante y Refugiado y fiesta de Nuestra Señora de la Merced», 24-IX-2023, 565.

CANCELLERÍA-SECRETARÍA:

I, Sagrada ordenación de diáconos, 569; II, Nombramientos eclesiásticos, 569; III, Defunciones, 576; IV, Asociaciones, 577; V, Consejo Diocesano de Asuntos Económicos, 578; VI, Ejercicios espirituales, 579.

VICARÍA JUDICIAL:

Turno nº 1, 581; Turno nº 4, 582; Turno nº 5, 583; Edicto, 585.

INFORMACIÓN

ACTIVIDAD PASTORAL:

Sr. Arzobispo D. Enrique Benavent Vidal, 589; Obispo Auxiliar D. Arturo Pablo Ros Murgadas, 598.

NECROLÓGICAS:

Rvdo. D. José Vicente Castillo Peiró, *601*.

Rvdo. D. José Luis March Avellá, *603*.

Rvdo. D. José Antolí Calatayud, *604*.

Rvdo. D. Alexandre Alapont Ferrandis, *605*.

M.I. D. Miguel Payá Andrés, *606*.

Rvdo. D. Juan Luis Orquín Roig, *608*.

M.I. D. Salvador Castellote Cubells, *609*.



PORTADA: Mons. Enrique Benavent frente a la Virgen de los Desamparados
el día de su toma de posesión como Arzobispo.
Centenario de la Coronación Canónica de la imagen de la Virgen.
Foto: Víctor Gutiérrez (Servicio Audiovisual Diocesano)